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開會詞  

黃俊雄主席歡迎各委員和代表出席提振地區經濟專責工作

小組第 5 次會議。  

議程第 1 項：通過提振地區經濟專責工作小組第 4 次會議記錄  

2. 第 4次會議記錄無須修訂，獲得通過。  

議程第 2 項：「無處不旅遊」在深水埗  

議程第 2(a)項：「由深水埗說起：城市漫步 101」  

3. 黃俊雄主席介紹議程第 2(a)項，並請陳智遠先生進行分享。  

4. 陳智遠先生分享籌辦深水埗區導賞團活動的經驗，並就長遠

通過旅遊導賞團打造深水埗地區品牌提供建議。  

5. 黃昕然先生補充： (i)上述「無處不旅遊」的策略和行動綱領

（綱領）的分享甚具參考價值；以及 (ii)擬定深度遊活動內容時，

可仔細劃分旅遊市場，針對不同客羣喜好和需求，調整旅遊體驗

內容，靈活變化。  

6. 工作小組的意見綜合如下：(i)查詢機構的營運模式；(ii)查詢

與區內商戶／伙伴的合作模式；(iii)查詢導賞員的培訓安排；以及

(iv)查詢機構的主要宣傳方式和平台。  

7. 陳智遠先生回應：(i)機構以自負盈虧的模式籌辦文化體驗和

地區深度遊活動，服務對象主要為遊客、留學生、海外交流團、

外地企業和本地人； (ii)與社區伙伴合作時會因應其性質和承受

力，規劃不同性質的恆常或季節性導賞路線； (iii)機構現時約有

20 名導賞員，並設有內部培訓安排； (iv)機構以線上社交媒體作

主要宣傳渠道；以及 (v)認為訂定季度特色地區主題，並配以線下

宣傳，能更有效推廣地區深度遊活動。  
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議程第 2(b)項：「遊戲導賞團：玩轉深水埗」  

8. 黃俊雄主席介紹議程第 2(b)項，並請周建斌先生進行分享。  

9. 周建斌先生分享籌辦導賞形式社區解謎遊戲的經驗，並就深

水埗區內舉辦有關活動的方向提供建議。  

10. 工作小組的意見綜合如下：(i)查詢將遊戲元素加入社區導賞

的構思已推出多久； (ii)查詢以親子形式進行活動的經驗； (iii)社

區遊戲活動有持續發展潛力，長遠可發展成產業；以及 (iv)查詢主

要的服務對象。  

11. 周建斌先生回應： (i)社區解謎活動分公開和親子組別，活動

內容會按難易程度作調整，切合不同參加者的需要。一般八歲以

上的參加者適合參與社區解謎，而年紀較小的則可參與互動地圖

活動，提示相對較多；(ii)就產業化方面，機構曾推出不同棋類遊

戲；以及 (iii)服務對象以社區機構為主。  

12. 黃昕然先生補充：鼓勵委員於籌劃深度遊路線時考慮加入遊

戲元素，以加強參加者的體驗。  

議程第 2(c)項：「深度遊主題 II：尋寶與舊物」  

13. 黃俊雄主席介紹議程第 2(c)項，並請負責「尋寶與舊物」主

題的委員代表其組別進行匯報。  

14. 負責委員匯報「尋寶與舊物」主題的深度遊體驗擬議路線和

內容。  

15. 黃昕然先生補充：委員在擬定深度遊路線時，可參考議程第

2(a)項所述的綱領，以設計出創新、具深水埗特色和以遊客體驗角

度出發的路線，期望藉此推動區內旅遊的長遠發展。  
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議程第 2(d)項：「深度遊：與業界協作」  

16. 黃俊雄主席介紹議程第 2(d)項，並請劉佩玉議員進行分享。  

17. 劉佩玉議員就與旅遊業界協作舉辦深水埗地區導賞活動分

享經驗。  

18. 黃昕然先生補充：建議參考上文所述綱領，針對不同客羣的

喜好，以特定主題籌辦深度遊路線，其中要注意行程設計，要避

免讓參加者走馬看花。舉例說，到訪前北九龍裁判法院的導賞團

可專注講解法庭文化，參觀法院各項設施，讓參加者充分體驗復

修後的歷史建築特色。  

議程第 2(e)項：「好客之道：清真食物在深水埗」  

19. 黃俊雄主席介紹議程第 2(e)項，並請梁秉堅議員、沙森先生

和Ali Tayyab先生進行分享。  

20. 梁秉堅議員、沙森先生和Ali Tayyab先生介紹區內清真美食

和文化，並簡介深水埗區內的清真飲食和餐廳分布。  

21. 黃昕然先生補充：(i)長遠目標是能為穆斯林遊客設計特定導

賞路線；(ii)鼓勵委員以清真飲食作為切入點，加深對區內少數族

裔文化的認識，在推動社區建設方面亦有助益；以及 (iii)可考慮為

區內專上院校修讀旅遊相關課程的學生安排分享活動，增加他們

對穆斯林文化的認識。  

22. 工作小組的意見綜合如下：(i)查詢清真認證的申請要求和流

程，並建議政府部門提供協助，讓更多餐廳成功取得認證，以吸

引穆斯林旅客到訪，長遠期望區內能開設更多清真餐廳；(ii)可舉

辦與穆斯林文化相關的活動，例如「清真節」，以推廣清真美食

和文化；以及 (iii)強調打造穆斯林友善社區對發展旅遊業的重要，

例如於公共空間增設祈禱室。  

23. 沙森先生備悉委員的意見，並指現時清真食品有不同的認證
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機構和相關認證程序。  

24. 黃俊雄主席總結：深水埗區長遠有條件打造以清真美食為主

的「清真街」，不但能吸引穆斯林旅客到訪，亦能滿足對清真美

食有興趣的市民大眾。  

議程第 3 項：推動地區經濟發展工作報告  

議程第 3(a)項：「長沙灣海濱市集」  

25. 黃俊雄主席介紹議程第 3(a)項，並請林家煬先生簡述有關活

動的工作報告。  

26. 林家煬先生報告「慶祝中華人民共和國成立七十五周年  躍

動全港  一切由『深』出發」的活動內容和成效。  

27. 委員備悉活動內容和成效。  

議程第 3(b)項：「非遺文化聯乘熊貓」  

28. 黃俊雄主席介紹議程第 3(b)項，並請錢惠嫦女士簡述有關活

動的工作報告。  

29. 錢惠嫦女士介紹「同心熊貓海濱遊  非遺文化齊體驗」活動

內容和報告籌備進度。  

30. 黃昕然先生補充：(i)玻璃纖維大熊貓雕塑現已設於長沙灣海

濱；以及 (ii)活動完結後會將有關展品轉贈予地區團體或學校，以

作進一步推廣。  

議程第 3(c)項：「文創產業：「漫」有引力  ─  港漫深技能（暫名）」 

31. 黃俊雄主席介紹議程第 3(c)項，並簡介「『漫』有引力  —  港

漫深技能」活動內容和報告籌備進度。  
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32. 黃昕然先生補充：活動以提倡新質生產力發展作為核心元

素，同時期望能配合深水埗地區特色，積極推動創意產業的發展。 

議程第 3(d)項：「咖啡及文青：一杯好啡節（暫名）」  

33. 黃俊雄主席介紹議程第 3(d)項，並簡介「深水埗咖啡及文青

節」活動內容和報告籌備進度。  

34. 黃昕然先生補充：期望以先導形式舉辦的「深水埗咖啡及文

青節」活動能通過深水埗區的生活文化底蘊，達至社區營造的效

果，長遠建立地區品牌。  

35. 工作小組就「深水埗咖啡及文青節」的意見綜合如下： (i)期

望活動能凸顯地區特色；(ii)建議邀請廉政公署合作，以加強宣傳

效果和豐富活動內容；以及 (iii)建議於活動加入咖啡佐餐、拉花比

賽和與區內特色相關的元素（例如大排檔），以提升活動體驗；

以及 (iv)可配合康樂及文化事務署於楓樹街的流動圖書車，讓參

加者在品嚐咖啡的同時閱讀圖書。  

36. 黃昕然先生補充：已邀請廉政公署參與活動，並正商討攤位

細節和活動詳情，期望能吸引人流。  

37 黃俊雄主席總結：工作小組備悉上述各項活動的報告內容，

並對活動表示支持。  

議程第 4 項：其他事項  

38  黃昕然先生補充：(i)香港設計中心即將於區內開幕，工作小

組將邀請其代表於下次會議介紹中心特色、活動範疇和與區議會

的合作空間等； (ii)市區重建局近日於中上環推出「城蹤遊」導賞

活動，工作小組將邀請其代表分享籌劃經驗；以及 (iii)分享倫敦國

王十字區轉型和發展的例子，鼓勵委員參考當中所體現的集聚效

應，進一步思考地區經濟發展的方向。  
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議程第 5 項：下次會議日期  

39. 下次會議定於 2024年 11月 15日（星期五）上午 9時正舉行。  

40. 餘無別事，會議於下午 1 時16 分結束。  

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2024 年 11 月  


